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- В район Астрахановки, Садового езжу на велосипеде с палкой. Иначе - страшно.   Там,
особенно возле торговых баз, дикое количество бродячих псов. Стаи по 10 - 20 штук,
многие собаки размером с овчарку. И очень агрессивные. Погрызут - и косточек не
соберешь, - жаловался мне на днях знакомый велосипедист Максим.
Летом в Благовещенске бродячих псов и правда становится больше. Подрастают щенки,
есть подножный корм, да и морозы позади - бегай не хочу. А в жару собаки становятся
агрессивнее. Ее они переносят еще хуже людей. Как говорят в городском травмпункте,
зимой покусанные псами пациенты поступают примерно раз в неделю. В самую жару -
ежедневно.

Накануне проблему бродячих псов поднимали депутаты Благовещенской городской
думы. Ситуация неприятная: контора, занимающаяся отстрелом животных, работает
только по заявкам жителей. Псов убивают без разбора, но толку никакого - их все
больше и больше. Свой вариант решения проблемы предложили ученые ДальГАУ.

- По нашим подсчетам, сейчас в городе более 25 тысяч собак. И размножаются они в
геометрической прогрессии. Каждая сука может дать за год до 10 щенков. А это значит,
через один-два года собак в Благовещенске будет уже 125 тысяч. Это половина
населения Благовещенска! И отстрелом животных это не остановить! - рассказала
Лариса Мищенко, преподаватель биоэтики ДальГАУ. - Каждая убитая собака обходится
городскому бюджету в 2 тысячи рублей. Стерилизация - 2,5 тысячи. Но стерилизуют
только самок, и они уже не дают приплод. Если активно взяться за стерилизацию, уже
через 2-3 года можно будет полностью приостановить рост популяции.

- Полностью отказываться от отстрела не получится, - заявил Владимир Константинов,
начальник управления ЖКХ администрации Благовещенска. - Есть больные, в том числе
бешенством, животные. Есть очень агрессивные стаи. И поймите, если у нас будет
выбор между жизнью ребенка, которого могут покусать собаки, и жизнью животного,
выбор мы сделаем не в пользу бродячего пса.

Депутаты цифре в 125 тысяч собак не поверили. Но деньги на организацию
спецпитомника для стерилизации собак обещали выделить. Всего в этом году на
регулирование численности бродячих животных в городской казне есть 500 тысяч
рублей. 100 тысяч уже выделено фирме, занимающейся отстрелом. Как будут
израсходованы остальные средства, решат в ближайшее время. Вполне возможно,
организовать кампанию по стерилизации собак смогут уже в этом году.

БЫЛ СЛУЧАЙ

Рассказывает благовещенец Александр, водитель со стажем:

- Я бродячих собак всегда жалел. Даже подкармливал иногда. Очень аккуратно
объезжал их на дороге. А потом случалась беда: стая этих тварей сильно покусала мою
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дочь. И теперь у меня к ним никакой жалости нет. Попадет под машину - и черт с ним!

А как вы предлагаете бороться с бродячими собаками? Ждем откликов на сайте.
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